



### ENTREVISTA EXCLUSIVA

## EU invierte muchos recursos para migrantes

Luego de la Cumbre de Líderes de América del Norte, el embajador estadounidense, Ken Salazar, asegura que hay fondos para disminuir la migración indocumentada.

**KEN SALAZAR**  
EMBAJADOR DE EU EN MÉXICO

“Los recursos (para frenar la migración) fluyen y seguirán fluyendo”



**KEN SALAZAR, EMBAJADOR DE EU EN MÉXICO**

# “RECURSOS FLUYEN Y SEGUIRÁN FLUYENDO”

Continuará el apoyo a México y Centroamérica para promover el desarrollo y frenar la migración al país vecino, pero falta, dice, presupuesto del Congreso

ROXANA GONZÁLEZ

**CUMBRE DE LÍDERES DE AMÉRICA DEL NORTE** Los recursos para apoyar el desarrollo de México y Centroamérica fluyen y seguirán fluyendo como medida para disminuir la migración indocumentada, asegura el embajador de Estados Unidos en nuestro país, Ken Salazar.

En **entrevista** con **El Sol de México**, dice que actualmente hay una relación diferente en la que el presidente estadounidense Joe Biden entiende que el problema de la migración debe resolverse de manera conjunta y creando esperanza en la región, con apoyo económico y humanitario.

El representante de la Casa Blanca en México habló de los avances que sobre este y otros temas discutieron los presidentes Biden, su homólogo mexicano Andrés Manuel López Obrador y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, en la

reciente Cumbre de Líderes de América del Norte, celebrada en nuestro país.

**¿A qué acuerdos llegaron sobre el tema migratorio?**

Estamos en un momento bueno, de mucha oportunidad, pero con mucho trabajo por delante. Uno de los temas complejos y difíciles es el de la migración, pero hay que reconocer que desde que llegó el presidente Biden, hace ya dos años, estamos en una nueva relación en la que entendemos a la migración como algo que se debe resolver entre los dos países y más naciones, como Canadá y las de Centroamérica, de donde vienen los migrantes.

El presidente ha impulsado mucho que se cree un sistema ordenado, seguro y humano para los migrantes, porque es responsabilidad de todos.

**¿Se prevé la entrega de más recursos a México para atender la migración? El país recibirá a 30 mil migrantes cada mes que serán expulsados desde Estados Unidos**

Hay que ayudar a los migrantes donde los encontremos, sea en la frontera de Estados Unidos, de México, en el corredor por México o por Centroamérica o de donde vengan, porque no llegan a ese corredor doloroso porque lo quieren hacer, llegan por mucha necesidad y otras causas.



Tenemos que crear esperanza en los lugares de origen de los migrantes, desarrollo y este fue un tema del que habló mucho el presidente Biden: crear desarrollo en Centroamérica y los países de origen. La ayuda humanitaria para los migrantes también es importantísima en su trayecto y el trabajo, porque se requiere.

**Usted habla de apoyar el desarrollo para frenar la migración, ¿habrá más recursos para la región?**

-Los recursos fluyen y seguirán fluyendo.

**Estados Unidos anunció un plan para abrir en este corredor migratorio centros de apoyo a migrantes, uno de estos sería instalado en Tapachula, ¿con qué objetivo y bajo qué administración?**

Eso lo estamos trabajando con el gobierno mexicano, los detalles de estos centros (como los que tenemos en Guatemala), donde los migrantes puedan tener la información de cómo llegar a tener una visa de trabajo o como no y que sepan las consecuencias antes de entrar a estos corredores.

**¿Serían varios centros en México?**

No tenemos un número, lo que estamos viendo es que están trabajando bien en lugares, como Guatemala. Estamos analizando cómo se pudieran hacer en otros lugares de donde vienen los migrantes, para que puedan tener los recursos que se ofrecen, incluso si quieren buscar el asilo ahí o procesar las solicitudes con la tecnología nueva que estamos anunciando. Entonces, no hay que venir por las selvas y la criminalidad por el corredor.

**Respecto al programa de visas humanitarias que Estados Unidos inició con ciudadanos de Ucrania, después con venezolanos y ahora con migrantes de Cuba, Haití y Nicaragua, ¿podría ser el nuevo eje de su política migratoria, se ampliaría?**

Empezamos con los ucranianos y tuvo éxito, segundo con los venezolanos que estaban llegando en cantidades muy grandes. Ese programa parece que está avanzando, ahora con los nicaragüenses y haitianos, pero esperemos el resultado estos días, parece que va en la dirección correcta, porque hay una disminución de 50 por ciento.

La solución es compleja, como lo dijo el presidente Biden muy claramente ayer (martes) en las conversaciones, es que se requiere de la parte de nosotros, de Estados Unidos, que el Congreso ponga los recursos y nos ayude a crear este sistema, que sería un sistema ordenado, legal y humano.

**¿Qué acciones concretas acordaron contra los traficantes de personas?**

Eso es un tema de gran prioridad para nosotros dentro del tema de seguridad y de migración: quebrar estas cadenas criminales que fomentan tanta violencia y tanto dolor a los migrantes (...). A los coyotes y los polleros, los vamos a castigar, no vamos a dejar que se vayan sin castigo.

**¿Cómo se les va a castigar, embajador?**

Van a pasar su tiempo de castigo en los penales de Estados Unidos, como (en los) de México, porque es un crimen grave (...) se les va a castigar y en eso tenemos un esfuerzo fuerte en Estados Unidos.

**¿Qué está pasando con las diferencias entre países en el tema energético y qué es lo que se espera?**

Las inquietudes que tenemos con México sobre las energías renovables y otras cosas, eso está bajo la consulta y por eso se creó el T-Mec, porque cuando hay desacuerdos se deben resolver dentro del marco legal, eso va a en proceso y tengo optimismo de que si tengamos resultados buenos. El secretario John Kerry ha venido seis veces a México porque se requiere un plan de acción regional.

**¿Qué fue lo que se acordó para luchar contra el tráfico de drogas como el fentanilo, que entra a EU desde México?**

Para Estados Unidos es uno de los problemas más serios en el tema de seguridad. Mueren más de cien mil personas. El presidente Biden se lo planteó a sus amigos como una prioridad que debemos atender para encontrar soluciones, porque el problema es grave y está matando a muchas personas.

**¿Habrá reforzamiento de aduanas?**

Sí, el plan de acción que tenemos plantea cómo controlar el tráfico que viene de China a México y de México a EU.

[www.elsoldemexico.com.mx](http://www.elsoldemexico.com.mx)



**ESCANEA**  
El QR para ver un video de esta entrevista



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*El Sol de México*

PP-4

12/01/2023

NACIONAL



*“Las inquietudes que tenemos con México sobre las energías renovables están bajo consulta (en) el T-Mec (...) dentro del marco legal”*